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Abstract (en)
[origin: WO9309135A1] Di-, tri- and tetrapeptides in which the last alpha -amino acid is based on aspartic acid and attached to a residue A5 which
is H; CF3; -Z1-Z2-Y2 wherein each of Z1 and Z2 independently is a direct bond or an alpha -amino acid residue and Y2 is NH2, C1-4 alkylamino, di-
(C1-4 alkyl)amino or a heterocyclic radical attached by a nitrogen to Z2; -CH2-X1-Y3 wherein X1 is O or S and Y3 is heteroaryl; -CH2-Y3; substituted
phenyl; ring substituted phenoxymethylene or phenylthiomethylene; ring substituted pyridyloxymethylene; or a radical -CH2-X1-CO-Y4 wherein X1
is O or S and Y4 is trialkylmethyl or substituted phenyl or pyridyl, in free form or in salt form, have pharmacological activity, e.g. IL-1 beta release
inhibiting properties.

Abstract (fr)
Di-, tri et tétrapeptides dans lesquels le dernier alpha-aminoacide est à base d'acide aspartique et accolé à un reste A5 qui représente H; CH3: -Z1-
Z2-Y2, Z1 et Z2 représentant chacun indépendamment une liaison directe ou un reste d'alpha-aminoacide et Y2 représentant NH2, alkylamino C1-4,
di-(alkyle C1-4) amino ou un radical hétérocyclique relié par un azote à Z2; -CH2-X1-Y3, X1 représentant O ou S et Y3 représentant hétéroaryle; -
CH2-Y3; phényle substitué; phénylthiométhylène ou phénoxyméthylène à substitution de cycle; pyridyloxyméthylène à substitution de cycle; ou un
radical -CH2-X1-CO-Y4, X1 représentant O ou S et Y4 représentant trialkylméthyle, ou phényle ou pyridyle substitué. Ces peptides, sous forme libre
ou sous forme de sel, présentent une activité pharmacologique, par exemple, des propriétés d'inhibition de la libération d'IL-1beta.
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